

## Insistiendo

Recientemente nos hemos lamentado de la escasa eficacia que, hasta el presente, ha tenido la sociedad «Fomento del Turismo» para el debido cumplimiento de los fines propios de su institución. No se nos oculta que esta sociedad, escasa de recursos, como la suponemos, no puede acometer grandes empresas; y por lo mismo no hemos de exigir de quienes entienden en su dirección que realicen milagros. Sin embargo entre esto y la pasividad casi absoluta en que hasta ahora se ha mantenido se extiende un campo muy vasto dentro del cual podrían hacer alarde de sus iniciativas.

Nos induce a insistir hoy en esta cuestión la circunstancia de hallarse fundado en nuestro puerto, en el que permanecerá diez ó doce días, según se dice, un buque de guerra alemán, cuya oficialidad vería con gusto, sin duda, que se la atendiera y obsequiara; y en ello hallaría un estímulo para repetir la visita siempre que se le ofreciera ocasión y prolongar su permanencia en nuestras aguas cuando lo permitieran las instrucciones recibidas de su gobierno.

Es claro que la ruta, que los gobiernos respectivos trazan a sus escuadras ó á sus unidades de combate, se halla subordinada á planes políticos ó militares, en los que no se tienen en cuenta los gustos y afecciones de los tripulantes; pero también es cierto que las instrucciones dadas á los jefes tienen cierta elasticidad que les permite hacer escala en un puerto determinado con preferencia á otro y permanecer en él más ó menos tiempo, dentro de ciertos límites. De modo que fundadamente puede esperarse que si agasajándolos y festejándolos se consigne que se lleven una grata impresión al alejarse de nuestras playas, nos visitarán con más frecuencia.

Aun cuando propiamente hablando los marinos de guerra mientras prestan servicio no pueden llamarse turistas, hay que considerarlos como tales, bajo cierto punto de vista, en cuanto su presencia contribuye poderosamente á prestar vida á la población y á fomentar su riqueza. Estamos todos por lo mismo interesados en atraerlos; utilizando cuantos medios se hallen á nuestro alcance para conseguirlo. Y al fomento del Turismo incumbe especialmente gestionar para provocar y auñar los esfuerzos de todos á aquel fin encaminados; influir en las empresas de espectáculos públicos para que les ofrezcan escogidas funciones, en las sociedades particulares para que les dediquen alguna fiesta y en las autoridades para que exijan á sus dependientes y encargados de los servicios públicos el exacto cumplimiento de sus deberes; cuidar de que se les dirija en sus excursiones á fin de que con comodidad y economía de tiempo y de dinero, puedan ver lo más digno de ser visto por su belleza natural ó artística y vigilar para impedir que se les explote ó moleste.

En otras poblaciones más atentas que la nuestra á sus intereses, se ha trabajado mucho durante los últimos años para montar y perfeccionar organismos destinados á la atracción de los forasteros; y aquellos trabajos se han visto coronados por el éxito más lisonjero. A esto se deberá tal vez que la marina de guerra de varios países, que antes echaba anclas con mucha frecuencia en nuestra bahía, lo haga hoy muy de tarde en tarde.

Sería muy conveniente que en Palma nos preocupáramos algo del asunto y tratáramos de seguir el camino que nos trazan aquellas poblaciones, entre las cuales merece citarse la capital de la balear menor en donde autoridades y particulares prestan su concurso moral y material para retener las escuadras que frecuentan su excelente puerto.

## PARA LAS DÁMAS

EL RECORD DE LA BELLEZA

Entre las numerosas comitivas de forasteros que visitan Milán, en estos días, hay una que llama muy particularmente la atención de los milaneses. Se trata de veinte señoras inglesas, que hacen una excursión por Italia con motivo de un concurso de belleza y simpatía, ideado por *The Daily Mail* entre sus lectores.

Conforme á la base de ese concurso, las que alcanzaran la mayoría de los votos podían emprender, *gratis et amore*, un viaje ámenó e instructivo por Italia, Francia y Suiza, por espacio de tres semanas.

La expedición habría de efectuarse con toda suerte de comodidades. Las 20 jóvenes que se encuentran ahora en Milán lograron alcanzar entre todas nada menos que 20.565.437 sufragios.

La primera obtuvo 565.137, exclusivamente otorgados á su hermosura.

De las 20 concursantes proclamadas vencedoras, una tan sólo es casada. Todas las demás se encuentran en estado de merecer.

## Cambó, alcalde de Barcelona

El corresponsal en Madrid de *Las Noticias* de Barcelona, escribe lo siguiente: «Hemos seguido con atención el tan traído y llevado tema en artículos y telegramas de prensa, referente á la probable investidura de alcalde de Barcelona, que el Gobierno se propone otorgar al diputado catalán señor Cambó.

Mientras no hemos tenido base de fiel información hemos guardado prudente reserva, pero la rompemos hoy creyendo que ya podemos aventurar algunas afirmaciones, que seguramente los hechos futuros se encargarán de confirmar.

Parece indudable que el Gobierno ante la inmensa dificultad de sustituir al señor Sanllehy, resuelto absolutamente á no seguir al frente del Municipio barcelonés, ve no sólo con gusto, sino hasta con entusiasmo la candidatura del joven líder solidario, para dirigir los intereses comunales de la capital catalana. Pero ni al Gobierno ni al propio Sr. Cambó convienen anticipar los acontecimientos haciendo fracasar una combinación que resolverá, á juicio de muchos, el conflicto planteado por la dimisión de Sanllehy.

Ceemos así, que éste seguirá en su actual situación oficial, hasta que se sepa de un modo indiscutible que la nueva ley de Administración local ha de ser puesta en vigor por el partido imperante. Esto se verá cuando estén de nuevo en funciones las Cortes, y las oposiciones, fieles á su compromiso al terminar las sesiones, faciliten en el Congreso todos los medios reglamentarios para que salga de dicho cuerpo colegiado, votado del todo, el proyecto de Maura. Si así acontece, como se cree por los ministeriales, aunque la batalla será ruda en el Senado, el triunfo de la ley no será dudoso, y entonces llegará la ocasión de proveer la alcaldía de Barcelona, para cuyo cargo es candidato indiscutible el jefe de la derecha solidaria.

A esta agrupación política lo que le interesa no es tanto ganar ahora las elecciones municipales, como tener al frente del Ayuntamiento, cabeza de la futura mancomunidad municipal catalana, á un hombre de los prestigios de Cambó. Si éste se anticipase ahora á ocupar dicho puesto, se gastaría mucho en la próxima lucha electoral, con perjuicio de su futura fuerza política.

Con respecto á la compatibilidad entre el cargo de alcalde de Barcelona y la diputación á Cortes, no habrá, según nuestras noticias, necesidad de proposición de ley, porque en la reorganización de los Gobiernos de provincia, quedan los de Madrid y Barcelona completamente asimiladas, y por tanto la compatibilidad de los alcaldes, y hasta de los gobernadores, para sentarse en el Parlamento, será un efecto natural de la ley.

Algo más sabemos, y algo más diremos sobre este interesante punto. Cambó y Luisa, dos jóvenes esposos de buena posición, iban á París á pasar un mes de vacaciones. En rigor, todos los meses del año eran de vacaciones para ellos, como lo probaban las frecuentes estancias que en la capital hacían. Cuando no estaban en París estaba en su castillo de Turéna, hermosa posesión heredada de los mayores de Luisa.

Pues bien: esta vez salieron Gastón y Luisa del hotel para ir á hacer la visita al Museo del Louvre, pues Gastón era gran aficionado á la pintura. Pero al pasar por uno de los sitios más céntricos, Luisa se paró ante un maravilloso escaparate.

—¡Oh! qué sombrero más bonito! Miralo, Gastón, miralo, este de la derecha.

—Sí, es bonito de veras—dijo Gastón, pero no entendía gran cosa de modas, pero tenía la costumbre de no discutir con su esposa en este punto.

—Sí lo comprásemos...—insinuó ella ladinamente, haciendo que el «comprásemos» mezclase en la compra al esopo como si el sombrero fuese de común.

—Sí, es una idea... Pero la idea no entusiasma, por lo visto, á Gastón; éste permanecía parado, acariciando el puño de su bastón elegante.

—Pero Luisa no renunciaba tan fácilmente á sus ideas.

—Vamos, entremos.

—Es que...

—¿Qué hay?

—Que tenemos el tiempo justo para ir al Louvre.

—¿Tanto interés tienes en ver el Louvre? ¿No te lo sabes aún de memoria?

Gastón no quiso alterar á su esposa y consintió.

—Entremos, pues, pero...

—¿Más peros?

—¿No te parece que ese sombrero que tú dices es un poco grande?

—¿Un poco grande? ¿No ves que es como todos? tamaño ordinario.

—Lo menos tiene un metro de diámetro.

—¿Qué exagerado eres! Si tiene cincuenta centímetros será lo más. Siempre te gusta exagerar.

—Te aseguro que si hay exageración esta vez, no es por parte mía.

—Será por parte mía; vamos, dile.

—Pongamos que será por parte del sombrero, y así los dos tendremos razón.

—Pues te digo que ese sombrero me sentará admirablemente.

—Pero, es que...

—¿Qué es...? Pero mujer, si tú eres así, más bien chiquitilla...

—Razón de más. Los sombreros grandes sientan mejor á las mujeres pequeñas.

—No podrá haber en el baul.

—Lo llevaremos en su caja de cartón.

—¡Vamos, Gastoncito! ¡muéstame que yo te digo que ese me gusta mucho, no me hagas hablar; ya ves, allá en la capital de provincia, no es donde encontramos sombreros de esos. Y cómo dejaremos asustadas á las amigas de por allá...!

Gastón ya no supo que contestar ante este último argumento. Empujó la puerta de cristales de la tienda, y entró; eso sí, no tenía aire de amorosa diligencia, sino de resignación del prisionero que entra en su celda.

Una señorita del mostrador se acercó obsequiosa, y á los pocos instantes el sombrero estaba en la cabeza de Luisa, que se miraba complacida en los grandes espejos, situados convenientemente.

—¿Cuánto vale?—dijo Gastón, que tenía la mala costumbre de interesarse por el precio de las cosas.

—Ciento veinte francos.

—No es muy caro—murmuró al oído de Gastón su linda esposa.

—¿No...? bien; no es muy caro. Pues nos lo llevamos—dijo Gastón en voz alta.

—Pero espérate, hombre. Tal vez esta señorita tendrá algún otro sombrero que enseñarnos.

Gastón comprendió que acababa de cometer una imperdonable torpeza. ¿Dónde se ha visto jamás una señora, cuando va á comprar una cosa, no se haga antes mostrar todas las existencias de la tienda? Por otra parte, acaso fuera mejor que esto ocurriese y Luisa olvidase su famoso sombrero, ó en vez de él comprase algo de menos precio.

Comenzó el desfile de sombreros.

Todos los colores, todas las formas, todos los tamaños, todas las plantas, y las flores y los animales, hicieron su aparición consecutiva.

Gastón ya llegaba á pensar que su mujerita se averdaría á gustos menos excéntricos, cuando la empleada sacó la última pieza, más gigantesca que todas las anteriores.

—¡Á la señora le gustan las formas amplias, aquí podrá enseñarle algo más ventajoso.

Ventajoso sí que lo era; para atravesar el Sahara. Aquello no era sombrero; era una especie de seta colosal, bajo la que podía cobijarse una tribu entera del desierto, camellos inclusive.

—¡Ah, qué cosa más bonita! Mira, Gastón, mira. ¿No es verdad que es más bonito que el otro?

—Sí... digo... es decir...

—¿Qué vas á decir que es más feo?

—Me parece—se atrevió á murmurar Gastón—que también es un poco grande.

—Pero ¡qué tanto eres! ¿Qué entiendes tú de estas cosas? ¿Cómo va á ser grande si es así la moda? Ya verás como nunca será bastante grande... ¿Te gusta? Vaya, di que me está bien... Entendido; puesto que le gusta á mi esposa lo tomamos. Tenga la bondad de llevarlo al hotel de X...

Por la noche Gastón y su esposa habían de ir al teatro. Y Luisa pensó que ninguna ocasión más oportuna para lucir su soberbia adquisición. Aquellos días aún no se habían puesto en vigor las disposiciones administrativas reglamentando el uso de sombreros en los teatros; así es que no había por qué preocuparse.

Gastón, no obstante, hizo notar á Luisa que podía molestar á los que estuviesen detrás de ella, puesto que pensaba tomar dos butacas de las primeras filas. Pero Luisa contestó que, siendo ella chiquita y estando en las filas de delante, molestaría menos que muchas calvas recalcitrantes. Gastón, comprendiendo que no había convencimiento posible, dejó hacer á su bellissima consorte.

Fueron, pues, al teatro, y lo que se había figurado se realizó cumplidamente. Apenas se sentaron los dos esposos, comenzó detrás de ellos una tempestad de protestas. Inútilmente trataba Gastón de ocultarse en su asiento; hubiera querido poder reducirse al tamaño de un guisante, todo era sin resultado, pues él nadie estorbaba, siendo únicamente el gigantesco sombrero la causa de las protestas.

—Estate quieto—decía Luisa—pues no me dejas ver la escena.

Gastón se estuvo quieto, pero los que no se aquietaron fueron los demás espectadores: se elevaban los murmullos, se oían ya indicaciones precisas y en voz alta, sin que bastaran á calmarlas los energéticos «chist» que de otras partes surgían.

—Cuando se lleva un sombrero así no se va delante.

—Eso no es sombrero: eso es un paraguas.

—Es la tienda de Abd-el-Aziz.

—Con ese sombrero no tendrás usted frío, ¿eh?

Esto era ya demasiado. Gastón no pudo aguantar, y al oír la guasita última que le dirigía un vecino, se volvió á él y le dió la bofetada más terrible de que guardaba memoria aquel teatro. Inútil le arrojó memoria aquel teatro. Inútil le arrojó memoria aquel teatro. Inútil le arrojó memoria aquel teatro.

El arrojado Francisco Fernando ha llegado esta mañana á Isst, y ha sido inmediatamente recibido por el Emperador, á quien ha dado cuenta de las maniobras del ejército alemán, que acaba de presenciar; ahora el archiduque y príncipe heredero del trono, dirigirá las maniobras militares que han de verificarse en Hungría, las cuales presenciará el Emperador.

Háblase asimismo que en Salzburg ó en Berchtesgaden tendrá probablemente el ministro austriaco una entrevista con el ministro alemán de Negocios Extranjeros, quien se encuentra en el segundo de los puntos citados, muy próximo á Salzburg, siendo asaz probable que en dicha entrevista se hable de la actitud de Alemania con respecto al nuevo sultán marroquí.

bien de sacar el malhadado sombrero, que encerrado quedara en su caja al regresar del teatro la noche funesta. Pero cuando Gastón quedó fuera de peligro y regresaron al castillo el sombrero volvió á asentarse orgulloso sobre la cabecita monísima de Luisa.

Y tanto el sombrero como su historia levantaron la admiración y la envidia de todas las amigas de la joven esposa de Gastón.

No volvió Luisa á tener un sombrero tan famoso ni que ella estimase más. Tanto es así, que cuando ella hablaba de alguna cosa accedida digna de recordarse, decía:

—¿Te acuerdas? fué el año siguiente del sombrero.

Y Gastón, de igual modo:

—Este vino es del año de mi duelo por tu admirable sombrero.

Y hé ahí cómo un sombrero grande para una señora chiquita, puede ser, en la vida de un matrimonio, algo así como la caída del imperio de Occidente en la Historia universal.

A. CHARPENTIER.

## LO DE MARRUECOS

Victoria de los azilistas

París 3.—Un telegrama del general D'Amade dice que, según noticias de procedencia indígena, se ha librado en las inmediaciones de Marrakesh un violento combate entre El-Matugui y los dos hermanos El-Glani, uno de los cuales ha hallado la muerte en el campo de batalla y han sido dispersadas sus tropas quedando victoriosos El-Matugui, que es partidario de Abd-el-Asiz, añadiéndose que finalmente tal vez logre aquel kaid entrar triunfante en Marrakesh.

En el Umer-berbia ha zozobrado una barcaza en que iban una cincuenta de soldados indígenas.

Algunos ingenieros franceses que habita en la orilla se echaron al agua y lograron salvar á varios, pero otros se ahogaron.

El comandante de Settat ha comunicado que las tribus de Uad-Dand han devuelto el botín que tomaron á las tropas de Abd-el-Aziz en su retirada, el cual consistía en 30 camellos portadores de gran número de fusiles y de cajas de municiones; las autoridades militares han visto en este hecho un signo indudable de pacificación.

Abd-el-Aziz se halla actualmente acampado en las inmediaciones de Mediuna.

En Tánger ha causado muy buen efecto el hecho de haber sido ya Muley Hafid proclamado en Uxda, demostrando esto que Francia no interviene en los asuntos interiores de Marruecos, puesto que fácilmente lo habría podido impedir ó siquiera retardar.

De Colombechar ha comunicado que ya concentradas en dicho punto todas las fuerzas que componen la columna Alox, se pondrá éste en marcha mañana mismo para Bu-Denib, y ya entonces los marroquíes se verán obligados á aceptar el combate ó á retirarse hasta Tulal, á 50 kilómetros de Bu-Denib; la columna francesa proseguirá sus operaciones de guerra, aunque no se cree que llegue á la ocupación de ese último punto.

La diplomacia

El *Journal des Débats* publica hoy la siguiente nota oficiosa:

«Creemos poder indicar las líneas generales de la nota diplomática que el gabinete de París va á circular, primeramente conviene hacer constar que la nota se refiere exclusivamente á las garantías de orden internacional que es necesario obtener de Muley Hafid, quien ha de emprender por reconocer el acta de Algiciras y además todos los tratados y convenios aceptados por Marruecos en su plena soberanía; también está obligado el nuevo Sultán á reconocer todas las concesiones, privilegios, fundaciones y adjudicaciones hechas en virtud de aquella acta reservando además las reivindicaciones particulares que tal ó cual potencia pueda formular.

«En París se cree que esa Nota, redactada de acuerdo con el gobierno de Madrid, será bien recibida por las cancillerías europeas; la comunicación alemana no ha podido modificar en lo esencial esa Nota franco-española, mucho menos cuando se considera que en todas partes y especialmente en Londres, San Petersburgo, Roma y Bruselas, se sigue en un todo el punto de mira franco-español, que desde los primeros momentos recibió la aprobación general de Europa.»

NUEVAS ENTREVISTAS

Viena.—El emperador Francisco José, todavía en Ischi, ha recibido esta mañana la visita de Aerenthal, ministro de Negocios Extranjeros, quien por la tarde ha salido ya para Salzburg, donde ha de verse con el ministro italiano Tittoni.

La entrevista con el Emperador ha durado cosa de hora y media, y se le atribuye extraordinaria importancia política.

El archiduque Francisco Fernando ha llegado esta mañana á Isst, y ha sido inmediatamente recibido por el Emperador, á quien ha dado cuenta de las maniobras del ejército alemán, que acaba de presenciar; ahora el archiduque y príncipe heredero del trono, dirigirá las maniobras militares que han de verificarse en Hungría, las cuales presenciará el Emperador.

Háblase asimismo que en Salzburg ó en Berchtesgaden tendrá probablemente el ministro austriaco una entrevista con el ministro alemán de Negocios Extranjeros, quien se encuentra en el segundo de los puntos citados, muy próximo á Salzburg, siendo asaz probable que en dicha entrevista se hable de la actitud de Alemania con respecto al nuevo sultán marroquí.

## LA CORONACION DE UN POETA

Parece que le van á coronar á Rueda. Yo no me opongo á que le coronen. Rueda es mi amigo. A diferencia de otros mortales, que, por desgracia suya, tienen el hígado en peor estado, me alegra el bien de mis amigos. La coronación parece que es un bien para los poetas, para las rosieras, para los escolares premiados, para cuantos reciben de ella un testimonio de honor y de aplauso. Todo esto lo sé y lo digo por mera referencia; porque como no soy poeta no puedo intrigar con las Musas para que consignan que mis contemporáneos me obsequien con una corona, siquiera de papel pintado de verde, imitando el color de las hojas de laurel.

Pero aunque yo celebraré que le coronen á Rueda con una bella corona de oro de 18 quilates, que, en caso de necesidad, pueda sacarle de un apuro—la suerte de las coronas poéticas suele ser accidentada y varía, y ahí está la de Zorrilla que no me dejarán mentir—, no estoy conforme, en tesis general, con las coronaciones. Estas ceremonias alegóricas requieren un ambiente poético, romántico, ó siquiera de hipocrita adhesión hacia la poesía. En una época en que el público, que no ha leído á los modernistas, se ríe de las burdas lacerias que contra ellos escriben los autores del *género chico*, que no los han leído tampoco, ¿es posible coronar á un poeta sin correr el riesgo de ponerle en ridículo? Se echa de menos el ambiente lírico de la época de Isabel II, en que se honraba á la poesía, se leían los versos y los ministros moderados daban buenos destinos á los poetas. Eulogio Florentino Sanz fué ministro plenipotenciario por haber interpretado gallardamente el gesto de Quevedo, y D. Miguel de los Santos Alvarez, consejero de Estado, por haber hecho medianos versos y haber sido un buen amigo de Espronceda.

Pero hoy las prosaicas leyes que nos rigen impedirían nombrar á Rueda ministro agregado diplomático, y han reservado los puestos del Consejo de Estado para el descanso de los exministros, que hallan ahí un cómodo Prítaneo. Entonces podría coronarse á un poeta como Quintana, en medio de un entusiasmo ingenuo y sensiblero. Hoy se expondría al vate al avechiste y al vil retrucano. El cadalso ó tablado donde se efectuase la coronación se convertiría en una especie de picota; adonde acudirían á afrentar al protagonista todos los sayones de la *vís cómica* y del verso humorístico.

Aparte de esto, la coronación de un poeta ó de cualquier otro oficial de las letras ó las artes, es un acto presuntuoso y una usurpación que se hace á la posteridad. La posteridad es muy susceptible y no sule consentir que le den la opinión hecha. ¿Qué interés hay en indisponer á Rueda con la posteridad?

ANDRÉNIO.

## La bomba de la "golondrina,"

Barcelona 4.—El activo juez instructor de esta Comandancia de Marina, teniente de Navio don Eugenio Pasquin, acompañado de su secretario don José Yáñez y del inspector de policía señor Berned, estuvo ayer mañana en la cárcel interrogando detenidamente al procesado Viadcente Cuyás, suponemos que con objeto de averiguar si es el autor, como se supone, de unos pasquines que aparecieron en algunos sitios de las inmediaciones de gracia el día en que fué ejecutado Juan Rull.

Parece que Cuyás sigue negando toda participación en los asuntos terroristas, pero pudiera ser que se comprobara que su carácter de letra es muy parecido al de los citados escritos, á cuyo objeto el señor Pasquin, que quiere depurar este extremo lo posible, ha llamado á dos nuevos peritos calígrafos, que con los dos que ya han examinado los documentos emitirán dictamen, sabiendo entonces á qué atenerse.

## El 28 de septiembre

Comentando los artículos que han dedicado algunos periódicos al propósito de conmemorar la fecha de la revolución de septiembre, dice *La Época*: «Se trata, pues, de una segunda edición del aniversario de Mendizábal, un pretexto para poner un estrombote á la campaña contra la ley del terrorismo.

Nos parece que el ambiente público no responde á la excitación.

No se convencen de que la libertad está amenazada y tienen la prisa de los colegas del *trast*, de que caiga Maurat y suba al poder Moret, con bloque ó sin bloque, con D. Melquíades ó sin D. Melquíades, pero sujeto á la tutela del susodicho *trast*. Para celebrar el aniversario de la revolución de septiembre, fuera bueno que los liberales y demócratas de hoy hicieran examen de conciencia, y luego cuando vieran como se han apartado de los principios de aquella revolución, se arrepintieran y se propusieran la enmienda.

La revolución proclamó la libertad de asociación y de enseñanza, y á los demócratas de hoy les repugnan por temor á que favorezcan á los frailes. Moret ha hecho la ley de jurisdicciones, la revolución fué partidaria de la descentralización, y nuestros demócratas se asustan con la ley de administración local. ¿Qué es lo que van á conmemorar de la revolución estos señores? ¿El ruido?

*El Mundo*, ocupándose del mismo asunto, dice que no habrá júbilo liberal y se celebrará con modestia tal conmemoración.

Creo dicho periódico que debe prepararse para dentro de un año en que queda verificarse una revolución honda, pero desde arriba como dijo Maura.

Padró

de inocencia. BARCELONA

# Gasómetros—Acetileno

INSTALACIONES DE ALUMBRADO  
Lámparas, Gas y Electricidad  
BROSSA, 30—EL AGUILA—PALMA

## Instituto de Cirujía Ortopédica

Para la curación de Tumores blancos, Deformidades, Parálisis, etc., dirigido por el Dr. Cardona, médico del Hospital de Niños, Consulta de 2 á 4, Paseo de Gracia, 110, Barcelona.

# DR. PABLO CHABANEIX

Ex-alumno de los Hospitales de París

Tratamiento especial: las enfermedades de la nutrición y de la piel (Reuma, artritis, diabetes, etc.)  
Las afecciones nerviosas (neurálgias, parálisis, neurastenia, etc.)  
Y otras enfermedades que necesitan un tratamiento por la electricidad (los rayos X, RAXOS X—Radiografía y radiocopia (Diagnóstico de las enfermedades de los huesos y de las articulaciones, del pecho y de los riñones)—RADIOTERAPIA  
ALTAS FRECUENCIAS—Electricidad médica bajo todas sus formas.  
CONSULTA: DE 11 A 1—MIRADOR, (esquina Palau 2°)

# Almacenes MONTANER

SINDICATO 2 A 10—MILAGRO 1 A 11  
LIQUIDACION VERDADERA Y DEFINITIVA  
de todos los artículos  
DE NOVEDADES PARA SEÑORA  
EN TODAS LAS SECCIONES GRAN BARATURA  
por final de temporada

## La conquista de la Alsacia-Lorena

Las manifestaciones militares de Guillermo II responden generalmente a un fin determinado, á un objetivo concreto. La que acaba de organizar á algunos kilómetros de la frontera francesa, en las capitales de los países anexionados, merece ser tenida en cuenta, pues es por demás significativa, no ya por los grandes efectivos militares que ha concentrado, sino por que señala la obra de una política paciente, metódica, inflexible, que parece haber conseguido su propósito después de treinta y ocho años de gran perseverancia.

## Los persas contra el Sha

En una fiesta militar.—Parada sangrienta.—Hambre y libertad. Las noticias de Persia cada momento son más graves. Lejos de haberse apaciguado los ánimos con el triunfo del Sha sigue la efervescencia política á consecuencia de los sucesos últimos ocurridos en Teherán.

## El tiempo

La máxima al sol hoy ha sido de 35°. El viento ha rolado hoy al E. Su fuerza ha sido escasisima. En 24 horas ha recorrido 187 km. La humedad es mayor que ayer. El barómetro ha continuado hoy en su descenso.

## Partido de Mahón

Cabezas de familia. D. Juan Pons Nin, D. Agustín Marqués Pons, D. Manuel Montoliu Pascual, D. José Quevedo Pons, D. Antonio Taltavull Camps, D. Vicente Manet Olivés, D. Pedro Sintes Alzina, D. Pedro Pons Llambias, D. Esteban Marqués Taltavull, D. Francisco Timoner Gornés, D. Martín Coll Gomila, D. José Florit Amengual, D. José Montoya Neto, D. Juan Pavia Pons, D. Luis Siquier Febrer, D. Juan F. Vidal Pallicer, don José Sintes Pons, D. Antonio Pons Febrer, D. Bartolomé Vidal Pons, D. Damián Camps Mercadal.

## RELIGIOSAS

PARA MAÑANA. Nuestra Señora de la Consolación. Cuarenta Horas.—Continuarán en el Oratorio de Nuestra Señora de la Salud (Terreno) dedicadas á la Virgen su Titular: A las cinco misa, á las siete y media, exposición y misa, á las diez, misa mayor, al anochecer Rosario, novena solemne y reserva de S. D. M.

## RELIGIOSAS

PARA MAÑANA. Nuestra Señora de la Consolación. Cuarenta Horas.—Continuarán en el Oratorio de Nuestra Señora de la Salud (Terreno) dedicadas á la Virgen su Titular: A las cinco misa, á las siete y media, exposición y misa, á las diez, misa mayor, al anochecer Rosario, novena solemne y reserva de S. D. M.

## Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Gobierno y Policía, don Luis Alemany; de Alumbardo, don Juan Alorda; de Fomento y Beneficencia, don Antonio Ramis, de Obras, don Enrique Sureda, y de Ensanche don Miguel Bestard.

## Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Gobierno y Policía, don Luis Alemany; de Alumbardo, don Juan Alorda; de Fomento y Beneficencia, don Antonio Ramis, de Obras, don Enrique Sureda, y de Ensanche don Miguel Bestard.

## Las cuarenta hectáreas

El perito tercero, ingeniero Sr. Frontera ha emitido dictamen acerca del precio de los predios Son Rayó y Cals Encuñistas que han sido destinados por el Ayuntamiento para cubrir las 40 hectáreas que debe entregar al ramo de Guerra á cambio del recinto amurallado.

## Fiestas populares

La Comisión de la fiesta que se celebrará en dicho caserío, nos remite para su publicación el siguiente programa de las que tendrán lugar en el mismo los días 7 y 8.

## Partido de Ibiza

Cabezas de familia. D. Abel Matutes Tomás, D. Antonio Balanzat, D. Francisco Escanellas, don Juan Miró Pomar, D. Julián Verdura Oliver, D. Pedro Tur Tur, D. Vicente Moncada Bruned, D. Antonio Torres Roig, D. José Mari, Mari, D. Antonio Mari Ferrer, D. Francisco Mari Mari, D. Baltasar Villalonga Oliver, D. Gabriel Sorá Palau, D. Juan Serra Cardona, D. Miguel Navarro Ferrer, D. Vicente Ribas Torres, D. Antonio Mari Guasch, D. Sebastián Roig Ramis, don Manuel Escandell Ferrer, y D. Vicente Mari Escandell.

## Noticias militares

Servicio de la plaza. Parada.—Los cuerpos de la guarnición. Jefe de día.—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Palma D. Miguel Vila Palmer.

# Información

## La Política

El acuerdo del partido conservador de no negar una inteligencia con el partido liberal en las próximas elecciones de concejales ha hecho que cambian los calendarios que se hacían cuando se trataba de formar un Ayuntamiento de conciliación entre los tres partidos que actualmente tienen representación en el consistorio.

## De enseñanza

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 23 del Reglamento de exámenes y grados, aprobado por Real decreto de 10 de Mayo de 1901, los alumnos de la Universidad de Barcelona que obtuvieron la nota de sobresaliente en el grado de la licenciatura, podrán obtener su título gratuitamente mediante oposición á los dos premios extraordinarios, cuyas oposiciones se verificarán entre los alumnos que hayan obtenido dichos grados dentro del presente curso en cada una de las facultades de Derecho, Filosofía y Letras, Medicina y Ciencias y carrera del notariado.

## Crucero alemán en Palma

Esta mañana á las once ha devuelto la visita al comandante del crucero alemán, el Sr. Comandante de Marina de este puerto D. Gabriel de Lesen, efectuando el viaje en la lancha automóvil del señor Pieras.

## Lista de Jurados

Partido de Manacor. Cabezas de familia. D. Antonio Sitjar, D. Jaime Boned Mas, D. Andrés Alcover Sureda, D. Bartolomé Gomila Pocioli, D. Juan Artigues Roselló, D. Bartolomé Vaquer Verdy, D. Antonio Gayá Roselló, don Tomás Bosch Soler, D. Pedro Roselló Gomila, D. José Canet Tugores, D. Carlos Costa Bauzá, D. Guillermo Bauzá Gelabert, D. Juan Moyá Terrasa, don Pedro Fullana Gayá, D. Antonio Forteza Fuster, D. Onofre Gelabert Riera, D. Blas Boned Boned, D. Rafael Ballester Blanch, D. Jaime Vaquer Pons, don Antonio Esteva Esteva.

## Notas del mar

Llegadas. A las siete de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor-correo Lulio. A las doce ha llegado procedente de Sóller con cargamento de lastre el laúd Bartolito.

## Notas del Carnet

De regreso de la Península se hallan en esta capital el senador Sr. Marqués de la Torre y el profesor de Caligrafía del Instituto Sr. Serra.

## Junta de Reformas Sociales

Anoche en las Casas Consistoriales se reunió la Junta local de Reformas Sociales. Después de aprobarse el acta de la sesión anterior se enteró de una comunicación del Sindicato de escritores, acordando contestar que no es competencia de la Junta la resolución que se solicita.

## Carreras ciclistas

Está terminado el programa de las carreras que organizadas por el Veloz Sport Blear se celebrarán el día 27 del actual en el velódromo de Tirador. He aquí dicho programa: 1.ª Carrera.—Desfile. Obligatorio para todos los corredores inscritos.

## Ejercicios espirituales

Para sacerdotes. En el Convento de «La Real» se celebrarán desde 4 á 10 de octubre y desde 8 á 14 de noviembre. En la residencia de los PP. Jesuitas desde 11 á 17 de octubre, desde 8 á 14 de noviembre y desde 13 á 19 de diciembre.

## Partido de Manacor

Cabezas de familia. D. Antonio Sitjar, D. Jaime Boned Mas, D. Andrés Alcover Sureda, D. Bartolomé Gomila Pocioli, D. Juan Artigues Roselló, D. Bartolomé Vaquer Verdy, D. Antonio Gayá Roselló, don Tomás Bosch Soler, D. Pedro Roselló Gomila, D. José Canet Tugores, D. Carlos Costa Bauzá, D. Guillermo Bauzá Gelabert, D. Juan Moyá Terrasa, don Pedro Fullana Gayá, D. Antonio Forteza Fuster, D. Onofre Gelabert Riera, D. Blas Boned Boned, D. Rafael Ballester Blanch, D. Jaime Vaquer Pons, don Antonio Esteva Esteva.

## Notas del mar

Llegadas. A las siete de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor-correo Lulio. A las doce ha llegado procedente de Sóller con cargamento de lastre el laúd Bartolito.

## Notas del Carnet

De regreso de la Península se hallan en esta capital el senador Sr. Marqués de la Torre y el profesor de Caligrafía del Instituto Sr. Serra.

Gacetillas

Ferías.—Durante el actual mes se celebrarán los días: 13 en Mercadal, 20 en Manacor, 27 en Felanig y 29 en Lluchmayor.

Velada.—Mañana, á las ocho y media, se celebrará una literaria musical en la «Juventud Protectora del Trabajo».

Procesión.—Mañana en el caserío de Son Sardinase celebrará, dedicada á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Riña.—Ayer tarde riñeron dos sujetos que momentos antes la habían sostenido en el taller donde trabajaban.

Citación.—Por la Vicaría General del Obispado se llama á D. Antonio Salas Sampol, natural de Alaró.

Memoria comercial.—El Centro de Información comercial del Ministerio de Estado ha publicado la Memoria del Consulado de España en Berna correspondiente al año de 1906.

Reunión general.—Mañana á las cinco y cuarto la celebrarán los Seglares Católicos.

Certificado.—El colegio Médico Farmacéutico de esta ciudad ha expedido un certificado á D. Juan Orlandis dueño de la fábrica de leche condensada de La Punta, verdaderamente satisfactorio, manifestando que dicho producto resulta estar constituido por una mezcla de leche y azúcar sin que se haya podido demostrar la presencia de ninguna substancia extraña.

Excursiones.—Leemos que el grupo alpinista Lo Fenur se está preparando para comenzar en breve una serie de excursiones.

Vuelco.—Hoy en la carretera de Esporhas ha volcado un carretón. Su conductor ha sufrido heridas de consideración.

Vacante.—Se halla la plaza de farmacéutico titular del Ayuntamiento de Villafraña.

Alineación.—En la Secretaría del Ayuntamiento de Alayor se halla expuesto, á efectos de reclamación, por término de veinte días, el plano de ensanche y alineación de la calle de la Parra.

Consumos.—Habiendo terminado el día 31 de Agosto último la recaudación voluntaria del tercer trimestre del corriente año de las cuotas de los vecinos y habitantes del Extra-Radio de esta Capital, se participa á los mismos, que de nuevo se concede el plazo de diez días á contar desde el día de hoy para que puedan hacer efectivos sus cuotas sin recargo.

Junta.—La Junta de Gobierno de la Sociedad Salinera española ha acordado convocar á la Junta General para celebrar sesión ordinaria que tendrá lugar el día 28 del actual, á las cinco y media de la tarde en el local que ocupan las oficinas en esta Capital.

De higiene.—Ha quedado terminado el decorado de las oficinas de la Inspección Provincial de Sanidad.

Aparato telegráfico.—Leemos que en la Central de Telégrafos de Madrid ha quedado instalado un aparato que permite transmitir cuatro despachos á la vez.

Alpargatas.—En el Mercado de la Habana este producto de Mallorca se vende á 1'75 pesetas.

Asociación de Periodistas.—Ayer en Barcelona debían reunirse los periodistas de dicha sociedad con el objeto de discutir y aprobar los estatutos de la Asociación de Periodistas.

Oposiciones.—En Madrid las han empezado para ingresar en la Academia de Sanidad Militar, para 20 plazas hay 84 opositores.

Algarrobos.—Las de Ibiza en el Mercado de Barcelona se venden á 25 reales los 100 kilos; y las de Mallorca á 23 y medio.

La Gaceta.—Dispone se anuncie la provisión, mediante concurso y examen, de las plazas de vigilante de tercera clase del cuerpo de Vigilancia.

Anuncia la subasta para la adquisición de títulos y residuos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

Pasajeros.—Son en gran número los palmesanos salidos hoy para Barcelona con objeto de asistir á la corrida de toros en que se despedirá Fuentes del público barcelonés.

¿Quién es el dueño?—En virtud de una providencia se cita á los que se crean con derecho á la posesión de la casa y corral situada en el casco de Pollensa calle del Jonquet, marcada con el número 14; para que dentro de ocho días á contar desde la inserción del edicto en el Boletín Oficial de la provincia comparezcan en aquel Juzgado á deducir sus pretensiones, que de no verificarlo se confirmará el auto dictado en diez y ocho de diciembre del año 1907 y se procederá á la inscripción definitiva expresado inmueble.

Escándalo.—Ayer lo promovieron varios sujetos en la calle del Campo Santo.

La policía intervino amonestando á los laboratores.

Multas.—El Gobernador las ha impuesto á varios individuos que conducían carros sin llevar el correspondiente farol.

Denunciado.—Lo ha sido un vecino de Montuiri por apacantar ganado en una finca sin tener el correspondiente permiso.

Hurto.—En Manacor fué detenido por la guardia civil un sujeto autor de haber hurtado un pie de almendro de la finca Son Barceló de aquel término.

Detenido.—Lo ha sido por la guardia civil de Sineu un vecino de la citada villa que estaba reclamado por el Juzgado de instrucción del partido de Inca.

Escándalo.—Esta mañana en los Hostalets han sido amonestados por el guardia municipal Sr. Carbonell dos matrimonios malavenidos que promovían fuerte escándalo.

Accidente.—Ayer tarde se cayó de un carretón en las inmediaciones de los Hostalets una mujer llamada Antonia Catalá produciéndose varias contusiones. Fué auxiliada convenientemente y conducida á su casa que la tiene en la calle del Diezmo de esta ciudad.

Lírico.—Entre las películas que anoche se estrenaron en este cine, fué aplaudida la de colores Nerón.

Para esta noche se anuncia el siguiente programa: Pequeño héroe; Señor, señora y niño; Nerón y el incendio de Roma; (Exitos); La historia de un gabán; (Estreno); Escocia pintoresca; (Gran éxito); La princesa negra; (Exitos colosales); Padre irascible; De New-York á París; Carreras en automóvil; (Gran estreno).

Para mañana se anuncia programa extraordinario empezando las sesiones á las cuatro tardes.

Además de otros estrenos se proyectará la película Corrida de toros por Fuentes y Algabeño.

Oposiciones.—Se celebrarán para proveer la plaza de auxiliar de la Secretaría de Instrucción Pública de Baleares dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy, y para tener completa garantía de autenticidad exíjanse las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hôpital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande-Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

COMERCIALES

Valores Locales

Table with 2 columns: Value and Date. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Valores Isla, etc.

Valores Públicos

Table with 2 columns: Value and Date. Includes items like 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Información oficial

Inglaterra.—Introducción libre del azúcar. El Cónsul general de España en Londres, Sr. Torroja, comunica á este Centro que por Real orden de 1.º del corriente mes, publicada en The London Gazette, se revoca la de 27 de Marzo de 1905, que prohibía la importación en el Reino Unido de azúcares procedentes de España, cuyo producto podrá entrar libremente en dicho país desde el día 1.º de Septiembre del corriente año.

Curso preparatorio de las Facultades de Medicina y Farmacia, Ingenieros y Peritos médicos electricistas y

Cuerpo de Telégrafos

Clases completas teórico-prácticas con arreglo á los programas de la Universidad y Escuela de Ingenieros de Barcelona, Escuela superior de Industrias de Tarrasa, y próximas oposiciones á Oficiales de Telégrafos, á cargo de

Don Francisco Pardo

Doctor en Ciencias naturales, Ex-ayudante de la Facultad de Ciencias de Barcelona, ayudante del Laboratorio biológico-marino de Baleares

Don Ramon Taix

Ingeniero militar y

Don Miguel Sampol

Licenciado en ciencias físico-matemáticas, Oficial supernumerario del Cuerpo de Telégrafos, ayudante del Instituto general y Técnico de Baleares.

Fábrica de anisados y licores de Pedro José Esbarranch

Despacho: calle del Santo Cristo=4. Destilería del especial triple anis

FLOR DE MALLOCHA y del ESTOMACAL VERDAD

Pídanse en todas las buenas tiendas de Ultramarinos, Confeiterías y Cafés.

Nuestros Concursos

COLCADA DE LA BEATA

Hoy espira el plazo para la presentación de proyectos para la reforma del «Carro de la Beata».

En nuestro poder tenemos algunos de dichos proyectos y hacemos presente que hasta las diez de la noche se admitirán ya en esta redacción y la librería de D. José Tous, plaza de Cort.

Consejo de guerra

Madrid 4 (6'30 t.)

Córdoba.—Mañana se celebrará Consejo de guerra contra los gitanos que asesinaron al cabo de la benemérita Joaquín García y al guardia José Losa en las inmediaciones de la villa Valenzuela.

Sesión del Ayuntamiento.—Manifestaciones de Pablo Iglesias

Madrid 4 (6'35 t.)

El resultado de la sesión del Ayuntamiento ha decepcionado al público que lo esperaba con expectación.

El jefe de los socialistas Pablo Iglesias, se ratificó en lo que dijo en el Congreso obrero socialista. Tiene la convicción moral de que algunos concejales no son extraños á las acusaciones que se han lanzado ahora.

Acusa al municipio de despreñar á la opinión pública y que se ocupa sólo en satisfacer á los amigos y propios intereses.

Se lamentó de la soledad en que se hallan los socialistas en el Ayuntamiento.

El Alcalde Sr. conde de Peñalver dice que el municipio no es culpable de esa soledad, pues los socialistas no han conseguido llevar al compañero Iglesias al Congreso.

Se propone la separación del concejal Sr. Villarroya y se acuerda consultar antes á los letrados consistoriales.

Los agentes de emigración

Madrid 4 (6'30 n.)

El Sr. La Cierva ha dicho que se le había comunicado que varias compañías de emigración, en vista de la enérgica campaña emprendida por los gobernadores, han retirado de muchas poblaciones á sus respectivos agentes.

Maura á Madrid

Madrid 4 (6'30 n.)

Creemos que el miércoles ó jueves próximo llegará el Sr. Maura á Madrid, aunque lo niegan en los centros oficiales.

Sentencia aprobada

Madrid 4 (10'10 n.)

El Capitán general aprobó la sentencia absolutoria acordada por el Consejo de guerra contra el Director de «La Correspondencia Militar», por un artículo publicado en dicho diario.

Eduardo VII y Clemenceau

Madrid 4 (10'45 n.)

Mariembad.—El Rey Eduardo VII á las 4'15 de la mañana marchó para Londres.

A las 2'40 salió el Presidente del Consejo de ministros de Francia monsieur Clemenceau para París.

Nota franco-española

Madrid 5 (1'50 m.)

París.—Por una nota de la Agencia Havas se nos ha autorizado para declarar que en el Ministerio de Estado nada se comunicó á periódico alguno acerca del contenido de la nota franco-española, la cual ha sido sometida al gobierno de Madrid, cuya contestación se espera.

Desprendimiento en una mina.—Cinco personas sepultadas.

Madrid 5 (1'50 m.)

San Sebastián.—En una cantera situada en el término municipal de Ayorga, ha ocurrido un desprendimiento, quedando sepultadas cinco personas.

Se ha personado en el sitio de la ocurrencia el gobernador civil acompañado de los arquitectos municipales y de la compañía de bomberos, que, bajo la dirección de aquéllos, se ocupa en la extracción de los sepultados.

Buques embarrancados

Madrid 5 (10'10 m.)

Ceuta.—A causa de las nieblas, tres vapores desconocidos han embarrancado en el Estrecho.

El vapor «Nagusus» también embarrancó, pero se ha logrado ponerlo á flote.

Bofetadas y satisfacciones

Madrid 5 (10'45 m.)

Bilbao.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta capital, el concejal republicano Sr. Suárez insultó al nacionalista Sr. Torres, quienes se abofetearon.

Los restantes concejales, divididos en dos bandos, secundaron á aquéllos. Los guardias restablecieron el orden. Después los contendientes se dieron mutuas satisfacciones.

riza al Gobierno para invertir veinte y siete millones de piastras en mejorar el puerto de esta capital.

Falsificación de moneda

Madrid 5 (10'45 m.)

Jaca.—Se ha encontrado una máquina de fabricar moneda en poder de María León Olivares.

Ha sido detenido un vigilante de la Cárcel de Vitoria por creerse que trataba de facilitar la huida de los falsificadores.

No es cierto.—Credenciales

Madrid 5 (10'45 m.)

El ministro de la Gobernación señor La Cierva ha negado nuevamente que tengan fundamento los rumores de crisis que han circulado.

En breve irá á San Sebastián M. Radowitz y presentará al Rey sus credenciales y se despedirá del Monarca.

El general Marinas en el campamento

Madrid 5 (10'45 m.)

Melilla.—El general Marinas visitó el campamento de Cabo Agua. Los soldados están muy satisfechos.

Los indígenas le dispensaron un entusiasta recibimiento. Le invitaron á que visitara las Aduanas. Recorrió el Muluya.

Conflicto.—No se admiten los duros

Madrid 5 (10'45 m.)

«A B C» dice que en Andujar existe un conflicto grave por no admitirse los duros.

Los comerciantes emiten vales representativos que el público recibe como cambio si existe sobrante de los billetes del Banco.

Reforma de la Lotería Nacional

Madrid 5 (10'50 m.)

Don Ciriaco Hernández ha presentado al ministro de Hacienda señor Sánchez Bustillo una memoria para la reforma de la Lotería Nacional.

Con el proyecto del Sr. Hernández se mejora al Estado 16.716.000 pesetas. También beneficia al público.

El ministro prometió estudiar el proyecto.

Vapor apestado

Madrid 5 (10'50 m.)

Ceuta.—El vapor embarrancado en Punta Benzu sigue en igual estado.

El consignatario de dicho buque vino á esta ciudad para buscar trabajadores, pero no pudo encontrarlos, por haberse sabido que á bordo habían ocurrido casos de epidemia.

DE SAN SEBASTIAN

Declaraciones de Maura

Madrid 4 (5'50 t.)

San Sebastián.—El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura dijo que su viaje á esta ciudad no tiene importancia política. Sólo tiene por objeto cumplimentar á los Reyes y comunicar á D. Alfonso los asuntos interiores y de Marruecos.

Nada de extraordinario, dijo, ocurre en Marruecos. Se sigue la conducta trazada en un principio.

El Presidente del Consejo almorzó con el Rey.

El Monarca firmó un Real decreto dividiendo á España é islas adyacentes en 50 zonas para la inspección de la enseñanza.

Regreso al Baleario.—S. M. el Rey de paseo

Madrid 4 (5'50 t.)

Mañana el Sr. Maura regresará al baleario de Corconte.

S. M. el Rey y el Príncipe Enrique de Battenberg en automóvil pasaron por la carretera de Zarauz.

Firma-Nuevas visitas de los Reyes

Madrid 4 (7'45 n.)

San Sebastián.—Se firmó el Real decreto nombrando gobernador de Lérida á D. Andrés Gutiérrez Vega.

También se firmaron otros decretos de escaso interés general.

Se dice que después de la visita de los Reyes á Viena irán á Dresde á devolver la visita al Rey de Sajonia.

Maura lo niega.—Conferencia

Madrid 4 (9'30 n.)

San Sebastián.—El señor Maura ha negado que presentara al monarca la nota que Francia y España enviarán á las demás potencias respecto á Marruecos.

El ministro de Estado Sr. Allende Salazar recibió á los diplomáticos extranjeros.

El general Sr. López Domínguez visitó al señor Maura y celebró con él una conferencia.

LA GUERRA DE MARRUECOS

La nota franco-española.—Actitud de Alemania

Madrid 4 (9'30 n.)

París.—«Le Temps» asegura que D. Alfonso XIII, en la entrevista celebrada ayer con M. Pichón, aprobó plenamente la nota franco-española sobre la cuestión de Marruecos.

Añade dicho diario que parece que Alemania no reconocerá á Muley-Hafid hasta que lo hagan las demás potencias.

En libertad.—Ordenes de Hafid.—Pidiendo protección.

Madrid 4 (10'45 n.)

Fez.—Han sido libertados Abel-Malek y Mahieddine.

Muley-Hafid ha ordenado á los indígenas de Tafílete que se retiren á sus adueros.

El Migul se presentó en la Legación alemana, pidiendo su protección.

Noticias fantásticas.—Actitud de Alemania

Madrid 5 (1'5 m.)

París.—Es puramente fantástico cuanto se ha dicho por la prensa respecto al contenido de la nota franco-española.

La «Gaceta de Francfort» dice que el gobierno de Alemania ha manifestado al representante francés que está

dispuesto á marchar de acuerdo con las demás potencias acerca de las garantías que se han de exigir á Muley-Hafid.

Regocijo de las kábilas

Madrid 5 (11'30 m.)

El periódico «Dail Mayl Gazette» dice que el pasado día por Wuassel ha regocijado las kábilas del interior de Marruecos por creer que Alemania ha reconocido ya á Muley-Hafid.

Hoy llegará á Fez.

Alemania disgustada

Madrid 5 (10'45 m.)

El periódico «Standard» de Berlín dice que según parece Alemania propuso el inmediato reconocimiento de Muley-Hafid, disgustada de la pretensión de Francia de negociar en nombre de toda Europa.

Mohalla aniquilada

Tánger.—Se sabe que los días 27 y 28 de agosto último El Blani aniquiló la mohalla de El Tugui. Este estaba ausente y al enterarse de su derrota regresó.

Alcance de la tarde

Detenidos

Madrid 5 (2'45 t.)

Zamora.—Ha sido detenido un agente de emigración por haberle encontrado varias monedas y un billete de 50 pesetas falsos.

Granada.—En Laroles han sido detenidos cinco sujetos que intervinieron en el motín que excitó al pueblo contra los consumos.

Se halla reconstruida la benemérita.

De Barcelona

Atentado en el pueblo de San Cugat

Barcelona 5 (3'15 t.)

En el vecino pueblo de San Cugat en la madrugada del viernes ocurrió una fuerte explosión. La detonación fué tan formidable que se ha oído desde los pueblos vecinos.

Lo que explotó era un paquete de cartuchos de dinamita que estaba colocado en una ventana de la casa de la madre del secretario del Ayuntamiento.

No han ocurrido desgracias personales.

El atentado obedece á cuestiones locales relacionadas con la gestión municipal.

Comisión municipal á Zaragoza

Mañana marchará la comisión del Ayuntamiento que debe asistir oficialmente á las fiestas de Zaragoza.

Hoy ha salido la Banda Municipal. Se ha encargado de la Alcaldía el Sr. Puig y Alfonso.

Bolsa de Madrid

Madrid 5 (4 t.)

(Urgente)

Interior contado . . . . . 84'15

Interior fin de mes . . . . . 84'27

Amortizable 5 por 100 . . . . . 101'35

Banco de España . . . . . 451'00

Compañía de Tabacos . . . . . 400'00

Francos . . . . . 12'10

Libras . . . . . 28'17

Exterior de París . . . . . 96'40

FABRA.

Consecuencias de una bronquitis

A consecuencia de una bronquitis, D. Antonio Boleda, que vive en Barcelona, 2 gulla 12, 3, 2. (Hostafranch) había quedado en un estado de salud inquietante; no llegaba á reponerse ni á recuperar fuerzas. Las píldoras Pink son las que le han devuelto la salud y las fuerzas. He aquí lo que este propósito de su curación nos escribe:

«oy viajante de comercio y en uno de mis viajes contrae una bronquitis que me obligó á volver á Barcelona, metiéndome inmediatamente en la cama. Me curé la bronquitis, pero me quedó una debilidad tan grande que no podía viajar y hasta llegué á tener verdaderamente miedo de no recuperar ya nunca la salud. Me instó un amigo á que tomara las píldoras Pink: las tomé y pronto tuve la alegría de sentirme mejor y de notar que recobraba fuerzas. Hoy, gracias á las píldoras Pink, me hallo enteramente repuesto; he reanudado mis viajes y sigo bien.»

Si os sentís agotados por la enfermedad, el trabajo, las penas, ó por haber abusado de los placeres, las píldoras Pink son el medicamento más apropiado para restituir las fuerzas: dan sangre las píldoras Pink en cada dosis y tonifican los nervios.

Preguntad, formad opinión propia: siempre oireis conceptos favorables á las píldoras Pink: «son buen medicamento; curan» esto dicen cuantos de ellas hacen uso. Los píldoras Pink sientan bien á todos los temperamentos y edades; tan buenos resultados dan en el anciano como en el adulto y en el niño; dan sangre rica en cada dosis y no ignorais que de la buena ó mala composición de la sangre es de lo que depende vuestra salud.

Las píldoras Pink curan la anemia, debilidad general, clorosis de las jóvenes, irregularidades de la mujer, jaquecas, enfermedades nerviosas, neurastenia, reumatismo. Hállanse de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.



D. Antonio Boleda (Cl. Mariñé, Barcelona).

